

EE.UU. emite alerta por continuos asaltos en V. del Mar y Valparaíso

SEGURIDAD. Embajada norteamericana publicó aviso por segundo año consecutivo. Diputados exigen "intervención" del Gobierno y un plan especializado para la zona.

Gian Franco Giovines D.

Valparaíso y Viña del Mar están nuevamente en la mira de la Embajada de Estados Unidos. Por segundo año consecutivo, la sede diplomática norteamericana en Chile emitió una alerta de seguridad para advertir a sus compatriotas de la escalada delictiva en las dos ciudades más grandes de la Región.

A través de un comunicado, la sede diplomática se dirigió a sus connacionales con el fin de alertarlos sobre "los continuos robos y asaltos en la Región Metropolitana, incluida el área inmediatamente alrededor del Aeropuerto Internacional de Santiago, Valparaíso y Viña del Mar". Además, la legación instó a mantenerse "alerta y vigilante en las zonas públicas", enfatizando que "los carteristas son comunes en los destinos turísticos".

El aviso de la embajada norteamericana genera preocupación entre las autoridades locales, puesto que golpea por segunda ocasión a Valparaíso y Viña del Mar, ciudades que en noviembre de 2023 ya habían sido señaladas por su "creciente tendencia criminal".

"INTERVENCIÓN URGENTE"

La diputada Camila Flores (RN) expuso que "es lamentable que por segundo año consecutivo Estados Unidos emita esta alerta a sus ciudadanos, porque sin duda que golpea la imagen del país y de nuestra región, ya que prácticamente les están diciendo a los turistas que no vengan, lo que también impacta en la actividad económica que se da en la zona".

Asimismo, enfatizó que Valparaíso y Viña viven una "grave crisis de seguridad y se han transformado en zonas rojas, lo que se ha agudizado bajo la administración de los actuales alcaldes".

Y en vista de los últimos homicidios registrados en la zona, planteó que "se requiere una intervención urgente y un plan de seguridad especial pensando en estas comunas".

En este aspecto concuerda el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical). "No me extraña el aviso que se ha dado a Estados Unidos. Hace mucho tiempo



21.999 ROBOS SE HAN REGISTRADO EN LA REGIÓN ESTE AÑO. CIFRA DISMINUYÓ EN UN 1,2% RESPECTO AL 2023.

"Valparaíso y Viña del Mar enfrentan una grave crisis de seguridad y se han transformado en zonas rojas".

Camila Flores
Diputada (RN)

que vengo planteando que se requiere una intervención en el Gran Valparaíso, incluso ha hablado de un estado de excepción constitucional y, lamentablemente, las medidas que ha adoptado el Ejecutivo en temas de seguridad en el Gran Valparaíso han sido insuficientes", sostuvo el legislador. Por ello, emplazó al Gobierno a realizar una "intervención urgente en el Gran Valparaíso", que permita reducir la tasa de delitos.

"SIN LIDERAZGO CLARO"

En tanto, para el diputado Andrés Longton (RN) la alerta de la Embajada de EE.UU. "revela que en otros países ven con mayor claridad la peligrosidad de estas comunas que las mismas autoridades locales".

En esa dirección, cuestiona la labor de la delegada presidencial, Sofía González, asegurando que se encuentra "absolutamente ausente" y que la Región, a su juicio, se mantiene "sin un liderazgo claro para enfrentar la inseguridad".

Desde la Ciudad Puerto, el concejal Dante Iturrieta (UD) calificó como "muy preocupante que nuestra ciudad esté por se-

"Requerimos una intervención urgente en todo el Gran Valparaíso para bajar la tasa de delitos".

Tomás Lagomarsino
Diputado (Partido Radical)

gundo año consecutivo con observaciones tan importantes a turistas que quieren venir a Valparaíso". Además, señaló que la delegada se encuentra "al debe", puesto que "no ha logrado coordinar los servicios que están involucrados en la seguridad de la población para lograr un cambio del clima de inseguridad que afecta a nuestra población".

Mientras, el edil viñamarino René Lues (DC) sostuvo que la alerta de EE.UU. representa "una condición gravísima que, de no atenderse con urgencia y rigurosidad, terminará matando la actividad turística, que es la vocación principal de Viña del Mar". "Es necesario un plan de seguridad robusto e integral, con participación de organismos públicos, privados y de la comunidad", planteó.

APUNTAN CONTRA EMBAJADA

Contraria es la opinión del concejal Pablo González (PC), quien señala que los delitos de mayor connotación en la zona "han presentado una baja", por ello que la alerta "no tiene coherencia con las estadísticas reales". "Sería de mayor utilidad que la embajada nos recomendará a noso-

"Sería de mayor utilidad que la Embajada nos recomendará a nosotros cuáles son los estados que tienen mayor inseguridad".

Pablo González
Concejal de Viña del Mar (PC)

tros cuáles son los estados o las ciudades que tienen mayor inseguridad, en el escenario de que Estados Unidos es de los países que tiene la mayor tasa de delitos violentos a nivel continental", esgrimió.

Este último punto es respaldado por la concejala porteña Carla Sánchez (Indep.): "Creo que países extranjeros, con una tasa altísima de crímenes diarios, no deberían emitir juicios ni advertencias de ese tipo". No obstante, agregó que "es necesario que la Delegación Presidencial se haga presente con mayor fuerza y las policías tengan más presencia en zonas conflictivas".

Desde la Municipalidad de Valparaíso, el director de Seguridad Ciudadana, Marcelo Aguilar, se mostró disconforme por la alerta de la embajada norteamericana. "No creo que corresponda estigmatizar a una comuna por ciertos hechos", expuso.

Finalmente, aseguró que la municipalidad "ha generado diferentes acciones en torno a la seguridad", como los patrullajes preventivos a través del convenio OS-14 suscrito con Carabineros y la recuperación de espacios comunitarios.